



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

LEGAL QUE PRE-CANDIDATOS DEL PAN SE ANUNCIEN EN RADIO Y TV

Por Maritzza Navarro

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, informó que mientras los precandidatos respeten el periodo de precampaña asignado para 'spots' en radio y televisión, no se incurre en una ilegalidad "Esa parte está totalmente permitida, nosotros solamente somos receptores, el IFE es la autoridad correspondiente, y atendemos lo que nos indica el IFE para poder hacer su distribución", indico. (N, ¿QS? 4)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

EXIGE DIPUTADA CUBRIR LAS COUTAS DE GÉNERO

Le ha expresado al presidente del PRI en la entidad sus inconformidades, asegura legisladora

Por Candhy Escalante

La diputada prista Blanca Pérez Buenrostro esperó (sic) que al igual que a nivel Federal, el Instituto Electoral de Querétaro obligue a los partidos políticos a cumplir una cuota de género con la finalidad de obligar a éstos organismos a incluir a las mejeres en sus candidaturas. (PA p. 4)

PIDE IFE DECLARAR EN "BLANCO Y NEGRO"

Reitera el vocal secretario José Víctor Delgado que no hay veda electoral

Por Patricia Vázquez

El vocal secretario de la Junta local del IFE, José Víctor Delgado Maya, reiteró que "no hay veda electoral" o ley mordaza para los funcionarios públicos, pues señaló que la determinación que estos han tomado en torno a suspender la totalidad de pronunciamiento es cuestión de los mismos y no de ley o de la autoridad electoral. (PA p. 5)

UN MILLÓN 331 MIL 435 ESTÁN REGISTRADOS EN EL IFE

Por Maritzza Navarro

El corte de datos hecha al 23 de marzo de este año, indica que en Querétaro existe una lista nominal de un millón 331 mil 435 electores, según información del IFE. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

SE DESTRUIRÁN MIL 54 CREDENCIALES

Por Maritzza Navarro

Del 11 al 13 de este mes, el IFE llevará a cabo la destrucción de las credenciales que fueron tramitadas durante 2010 y no fueron recogidas por los ciudadanos; así lo dio a conocer el vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del IFE, Felipe Reyes Ruiz. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)



¡TE LO DIJE...! A LA TRITURADORA

Mil credenciales del IFE; OTRAS 3,600 se entregarán después de las elecciones

Por Aimée Pacheco

En cumplimiento al artículo 199 del Cofipe, El Instituto Federal Electoral (IFE) tiene al menos 4,600 credenciales en resguardo al día de hoy, mismas que no han sido recogidas.

La vocal ejecutiva del IFE en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, anticipó que será este jueves cuando se proceda a la destrucción de mil plásticos de estos que tienen en resguardo. (DQ p. 9)

IFE: GARANTIZA EL DERECHO A INFORMAR

Respetar vocal ejecutiva estrategias de gobierno para no violar la ley electoral

Por Aimée Pacheco

Aunque los órganos electorales deben respetar las estrategias que adopten las estrategias de gobierno para dar cumplimiento a la Ley Electoral, el derecho de los medios a informar, debe estar garantizado así como el de la ciudadanía a estar enterada, señaló la vocal ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza.

Se pronunció por dimensionar con objetividad los alcances que pueda tener la norma electoral, luego de que los funcionarios de las dependencias estatales y municipales han decidido no hacer ningún pronunciamiento, sobre ningún tema. “Las estrategias implementadas por los órganos de gobierno deben ser respetadas por la autoridad electoral”, sin embargo, indicó que la esencia de esta norma es que los servidores públicos, apliquen con imparcialidad los recursos que tienen encomendados. (DQ p. 9)

CAMPAÑAS BAJO LA LUPA

Por Ulises Villar

A diez días de haber iniciado el Proceso Electoral federal para elegir Presidente de la República, Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del IFE en Querétaro, confirmó que se ha registrado una contienda limpia, sin que se haya presentado hasta la fecha alguna denuncia o queja por parte de partidos políticos o ciudadanos. (PA p. 5)

DE REBOTE.- Una semana les queda a los partidos políticos para sus precampañas y elegir a los que serán sus candidatos ante el proceso electoral constitucional. Me dicen que la autoridad electoral en Querétaro, actuará contra los que tratando de sorprender a los ciudadanos fingieron un proceso interno.

Hablando de las precampañas reales, en el PAN los dos contendientes presentaron su planilla de regidores Guillermo Tamborrel, va con el panismo tradicional, los duros pues.

Armando Rivera seguro de que gana la interna, no así la constitucional y por aquello de las condenadas dudas y han de ser muy grandes, pues se apuntó en el lugar 1 de regidores, así es que de perder con Roberto Loyola, pues lo tendrán que padecer de regidor, yo creo que desde ahí podrá hacer mucho por el medio ambiente y por los restauranteros. Digo, por aquello de las auditorías. **(DQ, columna Expediente Q)**

FUEGO AMIGO: Disputa

PALMO A PALMO. Peñistas y Josefistas disputan la Avenida Constituyentes, invitando a votar por sus candidatos presidenciales. Lo jóvenes exaltan las cualidades de sus abanderados, Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, cuando faltan 82 días para las elecciones. El bipartidismo a todo lo que da. (PA p. 1)



NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES

PA: CATEDRAL EN CENTRO SUR; se requiere de un gran proyecto arquitectónico y amplios estudios

Saúl Ragoitia, vocero de la Diócesis de Querétaro, confirmó que no se descarta la posibilidad de cambiar de sede a la Catedral; sin embargo, aseveró que es determinación del Obispo queretano, Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez, quien aún está conociendo la zona; él ya fue informado de la existencia de un terreno en el Centro Sur que podría emplearse para dicho proyecto.

AM: HARÁN 18 MIL VIVIENDAS EN 2012; Se construirán en El Marqués, Querétaro y San Juan del Río

Durante 2012, la Cámara Nacional de Vivienda (Canadevi) construirá un total de 18 mil viviendas. De acuerdo con el Presidente de la Canadevi, Sergio Reyes, informó que de este universo de casas, 14 mil 700 de estas viviendas podrían estar ubicadas en fraccionamientos que cuenten con bicivías, andadores peatonales y ecotecnología.

DQ: EXIGEN PROTECCIÓN MERCADOS PÚBLICOS; locatarios reclaman compromiso por escrito de candidatos

Dirigentes de 3 organizaciones de comerciantes exigieron a las autoridades revocar las autorizaciones para el establecimiento de 15 tiendas de autoservicio en la Capital y solicitaron a los candidatos y precandidatos a presidentes municipales, comprometerse por escrito con los locatarios de los 14 mercados para que durante la próxima administración se prohíba la instalación de más establecimientos de este tipo, debido a que esta problemática afecta a - por lo menos - 25 mil comerciantes.

N: 85 MIL VISITANTES; dejaron derrama de 330 mdp

De una expectativa de 73 mil visitantes y una derrama de 290 millones, y a reserva de las cifras oficiales, se estima que se alcanzaron 85 mil visitantes y una derrama económica de 330 millones de pesos.

C: SIETE VUELOS MÁS EN AIQ; Del tianguis turístico en Nayarit, se logró una ruta a Cancún

Las autoridades estatales afinan los últimos detalles para abrir al menos siete nuevos vuelos en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ); uno de los proyectos contempla una línea aérea regional.

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PROPONE ELIMINAR 200 DIPUTADOS Y 35 SENADORES: Marcos Aguilar

El candidato a la diputación federal del PAN, Marcos Aguilar, dio a conocer su primera propuesta de campaña de cara a los comicios del próximo primero de julio, donde estará buscando la reducción de 200 diputados plurinominales en el Congreso de la Unión y 35 senadores en Cámara Alta. (PA p. 5)



MARCOS AGUILAR QUIERE 232 LEGISLADORES MENOS

En el Congreso local su suplente no ha entrado.

Por Verónica Piñón

El Poder Legislativo atraviesa por una grave crisis, aseguró el candidato a diputado federal por el tercer distrito local, Marcos Aguilar Vega, por lo que reiteró su propuesta de eliminar a diputados y senadores plurinominales. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

DEUDA HISTÓRICA CON LAS COMUNIDADES: ARMANDO

Por Noticias

Como parte del contacto que Armando Rivera ha mantenido con la militancia de todo el municipio de Querétaro, el precandidato del PAN ha visitado comunidades y localidades en donde residen miembros activos del PAN, entre las que se encuentran Casa Blanca, san Miguelito, Jofre y Palo Alto en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.6)

BUSCAN PANISTAS ENDEREZAR RUMBO

Se incorporan antiguos miembros de las campañas de Fox y Calderón

Por Ulises Villar

Ante la inconsistencia que se ha generado en la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota, y la incorporación de ex rivales de la contienda interna como Ernesto Cordero; Miguel Martínez Peñaloza, coordinador en Querétaro de la candidata presidencial confirmó que con este ajuste se retomará el rumbo de la contienda y se enmendarán los errores. (PA p. 9)

EPN VIENE A COLGARSE DE LOGROS DEL PAN

El candidato presidencial por el PRI y Partido Verde estará el próximo jueves en el Querétaro Centro de Congresos para un encuentro con quienes conforman el sector aeroespacial.

Por Daniel Martínez

El Coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota en Querétaro, Miguel Martínez Peñaloza, aseguró que el candidato a la Presidencia de la República por la coalición “compromiso por México”, Enrique Peña Nieto, vendrá a Querétaro a impulsar las obras que el Partido Acción Nacional (PAN) inicio y que fueron concluidas por José Calzada Roviroso.

Sin embargo, aseguró que aunque “se cuelgue” de estas acciones, no le alcanzará al priista para hacerse de más votantes, ya que en el Estado el PAN obtendrá el primer lugar en la Votación presidencial. (a.m. p. 2)

PONDRÍA TAMBORREL FRENO A AUTOSERVICIOS

Por Francisco Hernández

De llegar a la Alcaldía de Querétaro, el precandidato por el Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Tamborrel Suárez, aseguró que impedirá la llegada de más cadenas de autoservicio como Walt-Mart, Chedraui y Soriana.

Al calificarlas de “depredadores de la economía queretana”, el panista arremetió contra estas empresas, y que, dijo, compiten deslealmente en contra de las misceláneas y mercados populares instalados en Querétaro. (a.m. p. 2)



PROMETE ARC INVERTIR EN COMUNIDADES

Por Redacción

Durante las reuniones que Armando Rivera ha mantenido con la militancia de todo el Municipio de Querétaro, subrayó la necesidad de invertir en las comunidades y dejar de lado las grandes obras.

En sus conversaciones con los panista de la Capital, el precandidato de Acción Nacional ha afirmado que desde hace mucho tiempo los gobiernos municipales tienen una deuda y un pasivo en cuanto al desarrollo social y al apoyo a las comunidades. (a.m. p. 2)

RIVERA IRÍA TAMBIÉN A REGIDURÍA

Por Felipe Olguín

Querétaro, Querétaro.- Armando Rivera Castillejos se ubica en primer lugar de "pluris" en la lista de regidores en su propia fórmula al Ayuntamiento; lo cual indica que, en caso de ganar las internas de su partido este domingo para ser el candidato a la alcaldía capitalina, no está seguro de ganar frente a Roberto Loyola Vera del PRI; por lo que "más le vale" asegurar un puesto para los próximos tres años.

De acuerdo a la planilla que presentará el precandidato, lo acompañan, en ese orden, sus fieles amigos Gerardo Cuanalo, Salvador Martínez (ambos actuales diputados locales), Guadalupe Murguía (ex secretaria de Gobierno y de Educación en los sexenios de Loyola y Garrido respectivamente). (DQ p.1)

CARICATURA, ¿POR SI ACASO?, ARMANDO RIVERA CASTILLAJOS BUSCA TAMBIÉN REGIDURÍA

(DQ P. 3)

PROPONDRÁ AGUILERA REDUCCIÓN DE "PLURIS"

Por Daniel Martínez

El candidato a Diputado Federal, Marcos Aguilar Vega propondrá, de llegar al Congreso de la Unión, eliminar las 200 curules de diputados plurinominales federales, además de los 32 senadores plurinominales, ya que consideró que estos legisladores no abonan a la creación de leyes a favor de la ciudadanía ni a la democracia, (a.m. p. 2)

PIDE BÁEZ DENUNCIAR LA COMPRA DE VOTOS

Por Francisco Hernández

El Dirigente Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, hizo un llamado para que los panistas de las colonias populares recaben evidencias sobre la presunta compra de votos en la Delegación Josefa Vergara, con el fin de denunciarla formalmente ante la Fiscalía Especializada en Delitos electorales (Fepade). (a.m. p. 6)

POLEMIZAN "OBRAS" QUE FUERON RESCATES

Por Gustavo López

El coordinador de campaña de Josefina Vázquez Mota en Querétaro, Miguel Martínez Peñaloza, aseguró que las acciones implementadas en el estado, a favor de la candidata blanquiazul a la presidencia de la república, no se verán afectadas con la visita de Enrique Peña Nieto, el próximo jueves:

"Partimos de una base de 300 mil votos, mismos que obtuvimos en el 2006, y nuestro objetivo es llegar a los 400 mil y la ciudadanía en las acciones que hemos realizado ven con buenos ojos a Josefina... Y en Querétaro vamos a ganar, así como en México". Puntualizó. (C. p.2)



PRI

VAMOS A GANAR: BRAULIO

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Para el Partido Revolucionario Institucional, la estrategia a seguir en Querétaro no varía mucho de la encabezada por Enrique Pela Nieto y Pedro Joaquín Coldwell. (PA p. 2)

REUNIÓN CON INTEGRANTES DE LA CNC

Por Patricia Vázquez

Tras haber obtenido su registro como precandidato único del PRI a la alcaldía capitalina, Roberto Loyola Vera, sostuvo el día de ayer sus primeras tres reuniones con la militancia del partido, el sector campesino, el Grupo Santiago y la estructura territorial en la delegación Felipe Carrillo Puerto, esto como parte del arranque de las diversas reuniones que realizará de aquí y hasta el martes 17 de abril, día previo a la Convención de Delegados en donde se ratificará su candidatura. (PA p. 10)

REVIRA AL PAN

Por Patricia Vázquez

El PAN aprovecha las precampañas para buscar un posicionamiento, consideró Roberto Loyola Vera. Ante la ola de publicidad que se ha generado el partido blanquiazul dentro de sus procesos internos principalmente impulsando a sus precandidatos a la alcaldía capitalina, Guillermo Tamborrel y Armando Rivera. Pese a ello, Roberto Loyola aseveró que no buscará “dobles” en la ley pues se dijo “un hombre de leyes” que respetará la determinación establecida por el marco legal, dejando a la sociedad hacer sus propias valoraciones. (PA p. 10)

BASTA DE FALSAS PROMESAS: LUGO

Por Patricia Vázquez

El precandidato del PRI a diputado por el tercer Distrito local, Alfredo Lugo Oñate, aseveró que el periodo de acercamiento con la militancia que permite el partido y la ley le servirá para generar la propuesta que impulsará luego durante las campañas, pues dijo buscará que sean los propios ciudadanos la que la construyan para luego llevarla al congreso local. (PA p. 10)

EL TRABAJO ES MANTENERNOS: BRAULIO GUERRA

No sólo soy demócrata sino socialdemócrata, se define.

Por Sergio Hernández

CONTROL

El dirigente asegura que hoy en su partido hay suma, inclusión y participación en todos los municipios hay acuerdos ya establecidos y se están afirmando detalles que son propios de los ejercicios internos, “pero particularmente ya estamos organizando las campañas, ya estamos generando la coordinación de todas las campañas del PRI, desde la diligencia del PRI para que independientemente de lo que hagan cada uno de los compañeros en lo federal y en lo local tengamos sectores de trabajo”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.1)



LA POLÍTICA ESTÁ DETERIORADA POR LA CULPA DE LOS POLÍTICOS: BURGOS

Por Noticias

“La política es, en mi caso, un oficio acumulativo, del que no me desprendido desde hace 42 años, de experiencias buenas y malas, pero en la que no se puede –ni se debe- improvisar, si resultados queremos darle a nuestros representados”, dijo el candidato al Senado Enrique Burgos. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

TODAVÍA NO HAY PLURIS EN EL PRI

Por Maritza Navarro

En el PRI las propuestas de diputados locales plurinominales aún no está definida, de acuerdo a informes del área de prensa del Comité Directivo Estatal del PRI. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4)

POLÍTICO DE SIEMPRE

Por Verónica Piñón

Consciente de lo que representa entrar a la era de la tecnología, el candidato a Senador de la República por el PRI, Enrique Burgos García, creo su página en facebook, la cual desde su creación, el pasado mes de marzo, ha ganado 147 “me gusta”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.6)

MANTIENE EPN AMPLIA VENTAJA

Por Magali Marlene Juárez

El coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray, que a diez días de comenzar la campaña el candidato del “Compromiso por México” se mantiene en el primer lugar de preferencias, sin embargo, puntualizó que no se van a confiar. (C. p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

OPINIÓN: FUENTE DE EL MARQUÉS

Carmelo que está en el cielo

Por Juan Antonio del Agua

A ver cómo está eso de que funcionarios de la administración de CARMELO MENDIETA en Corregidora se han beneficiado, por no decir agandallado, recursos de los programas sociales. Otra más que está investigando la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, encabezada por RAFAEL CASTILLO. El asunto es grave y puede tener repercusiones para la candidata DALIA GARRIDO, aspirante a la alcaldía. Agua contaminada, no sirve para nada. (PA p. 1)



COLUMNA: PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Puentazo.

La semana pasada, quienes nos quedamos a trabajar en nuestra bella ciudad de Querétaro pudimos apreciar cómo la cantidad de turistas –y tránsito- subían conforme se acercaba el fin de semana con su Sábado de Gloria y Domingo de Resurrección.

Por nuestras hermosas calles, chavos venidos de distintas partes de la república mexicana y del extranjero colmaban hoteles y restaurantes, amén de los principales andadores de Centro Histórico.

Pero no solamente fue nuestra capital la que se benefició con la derrama económica cercana a los 300 millones de pesos. Bernal estuvo al 100 por ciento de su capacidad. En la Sierra Gorda no había habitaciones disponibles a pesar de sus más de 40° y el incendio en la Reserva de la Biosfera.

Todo esto no sería posible sin diversos factores, entre ellos, la calidez y hospitalidad de nuestros ciudadanos.

Factor fundamental para que Querétaro sea el destino no playero que mayor número de turistas atrae en cualquier temporada es nuestro nivel de seguridad, aunado a las bellezas arquitectónicas.

Para muestra, vale la pena retomar la información publicada ayer en el periódico capitalino La Razón, que da cuenta de los estados “fichados” por algunos países, principalmente Estados Unidos.

El texto señala que debido al incremento de la violencia asociada al narcotráfico y al crimen organizado ha provocado que 14 estados del país sean considerados zonas de riesgo para extranjeros. De acuerdo con los gobiernos de Estados Unidos y seis países más, la mitad del país es inseguro para viajar.

Los estados de Chihuahua, Nuevo León, Tamaulipas, Baja California, Sonora, Coahuila, Sinaloa, Durango, Michoacán y Guerrero son las entidades que aparecen en los listados de riesgo para viajeros. Sin embargo, en los últimos años se han sumado más entidades conforme se extienden los actos delictivos.

Por lo cual, entidades como Jalisco, Nayarit, Colima, Aguascalientes, Zacatecas, Guanajuato y Quintana Roo se han sumado a los mapas elaborados por los ministerios de Relaciones Exteriores de cada país.

En este contexto, Querétaro se presenta como una entidad sin riesgo para ser visitada por ciudadanos extranjeros.

“Estados Unidos es la nación que ha clasificado al mayor número de estados como zonas de riesgo debido a que millones de sus ciudadanos visitan México cada año por razones escolares, turismo o negocios, incluyendo más de 150 mil ciudadanos que cruzan la frontera todos los días.

“En la última alerta emitida por este país se reconoce que el gobierno mexicano hace un esfuerzo considerable para proteger a los ciudadanos estadounidenses y otros visitantes en los principales destinos turísticos, y no hay evidencia de que organizaciones delictivas transnacionales se hayan dirigido a visitantes y residentes estadounidenses en función de su nacionalidad.

Sin embargo, destaca que los enfrentamientos armados entre las organizaciones delictivas y las autoridades mexicanas han ocurrido a plena luz del día en calles y lugares públicos, como restaurantes y discotecas.

“En algunos de estos incidentes, los ciudadanos estadounidenses han sido atrapados y temporalmente impedidos a salir del área...La ubicación y el calendario de futuros enfrentamientos armados es impredecible. Le recomendamos aplazar su viaje y extremar la precaución al viajar a través de la frontera norte”.

El gobierno de Estados Unidos asegura que el creciente número de secuestros y de-sapariciones en todo México es de particular preocupación, por lo que recomienda a los ciudadanos bajar su perfil y evitar mostrar alguna evidencia de riqueza que pudiera llamar la atención.

Junto con Querétaro, otras entidades que tienen luz verde son Puebla, Quintana Roo, Tabasco, Tlaxcala, Campeche, Chiapas y la Ciudad de México.

Nos pusieron palomita.

-MESÓN SANTA ROSA-

Negativo.

Este rasero con que nos mide Estados Unidos y otros cuantos países, de ser efectivo, impediría a buena parte del turismo que visita nuestro país, conocer parte de la cultura que gozamos.

México tiene 30 mil zonas arqueológicas.

37 sitios declarados Patrimonio Mundial de la Humanidad, entre ellos el centro de Querétaro.

110 mil monumentos y nuestra cocina que es Patrimonio de la Humanidad.



43 empresas integran el sector turístico nacional.
Y es que cada año nos visitan, en promedio, 22 millones de turistas internacionales.
De ese tamaño es el pastel.

-OÍDO EN EL 1810-

¿Quién?

Eso se preguntan hoy los panistas capitalinos, divididos entre Armando Rivera Castillejos y Guillermo Tamborrel Suárez.

Esa es la gran incógnita.

-¡PREEPAREN!-

Optimismo.

Miguel Martínez Peñaloza, representante de Josefina Vázquez Mota, afirma que la candidata presidencial panista vendrá en la segunda quincena de este mes. El diputado federal y expresidente municipal de Cadereyta confía en el triunfo del PAN.

Azul pintado de azul.

-¡AAAPUNTEN!-

EPN.

A Enrique Peña Nieto se le espera el jueves.

Su equipo ya está ultimando los detalles.

La disputa en las calles está a todo lo que da.

Porras rojas y azules de disputan las calles.

La democracia.

-¡FUEGO!

Profecía.

Celia Maya, la Magistrada y ahora candidata a senadora por las izquierdas, está lista para contender en contra de Enrique Burgos del PRI y Pancho Domínguez del PAN.

Que los mayas lo predijeron.

El fin del mundo.

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Los 25 votaron a favor, todos avalaron la llegada del nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos en Querétaro, legisladores de todas las fracciones representadas en la Legislatura dijeron que era el mejor perfil y hubo acuerdo.

Una de las instituciones más desacreditadas sin duda es la Comisión de los Derechos Humanos de Querétaro; atrás quedaron los tiempos de Ortega Zarazúa, Romero Vázquez y Vargas Gómez, a ellos los acompañó la polémica en la que siempre se ve inmiscuido un defensor de los derechos fundamentales, que es el señalamiento de las autoridades ante la evidencia de los actos abusivos de alguno de ellos.

Pero los últimos siete años de la Comisión en Querétaro estuvieron marcados por la frivolidad y el olvido del objetivo específico que guía a esta institución: acusaciones de maltrato laboral, de espionaje, de falta de un Consejo y de profundas divisiones al interior. Adolfo Ortega Osorio, el más reciente presidente de la CEDH, salió después de un largo periodo en el que al final los señalamientos en su contra llegaron por todos lados, de hecho para él las cosas no concluyen, promovió una impugnación por el proceso de selección del nuevo presidente.

De los 25 diputados son pocos los que se van a dejar sorprender ante la revelación de un nuevo "escándalo" para seguir desacreditando a esta institución; los 25 legisladores votaron a favor del nuevo presidente y sólo algunos son los que ahora se dicen engañados por no contar con la información necesaria para elegir bien, en buenas manos estaremos ante la ignorancia de tantas cosas de parte de nuestros representantes.



Miguel Nava Alvarado, nuevo presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, dice que sólo se trata de "grilla" al referirse a los señalamientos que pesan en su contra y es que a través de un oficio la Secretaría de la Función Pública señala el presunto manejo irregular de recursos, pues cuando fue delegado de la PGR en Aguascalientes el área administrativa realizó erogaciones y no demostró que compró artículos que eran necesarios para su actividad; un asunto del 2009 que el entonces delegado denunció ante el Organismo de Control de la Dependencia y ahora las cosas se le regresan en su contra.

Las cosas en la Comisión de Derechos Humanos de Querétaro huelen mal; una institución que debería de ser fuerte, con prestigio, con autonomía, con apoyo de los sectores más representativos de la sociedad, pues prácticamente se encuentra secuestrada por las cuotas de poder; diputados de Querétaro encontraron en esta institución la perfecta agencia de colocaciones de sus cercanos e incondicionales, horarios a modo, salarios cómodos y la falta de preparación de personas que ahí "laboran" marca una tendencia que todavía no se pueden sacudir y ni podrán.

El reto para el nuevo presidente y todos los ciudadanos en general, incluyendo a los legisladores será devolverle a esta institución el prestigio y la calidad moral para defender a los ciudadanos de los actos abusivos de la autoridad.

Algunos diputados deberían de hacerlo por el compromiso con los ciudadanos y también porque ahí labora mucha gente que ellos conocen. Y bien. ¿Verdad Chano, Abel, Chava, etcétera?

¿A quién le conviene una Comisión de Derechos Humanos débil? Es pregunta. **(DQ, 1 y 2A)**

¡MELLO! Armando Rivera ya armó su "Paquete-Cubras": se registró en las internas del PAN como probable candidato a alcalde y en número 1 de las regidurías "pluris". Anticipa que si pierde la Presidencia Municipal ante Roberto Loyola, "de perdis" conservaría un lugar en el Cabildo para reventar acuerdos... o proteger sus negocios. Igualito que los Aguilera, sus "aliados".

SE LOS DIJE. El PAN y el Movimiento Ciudadano de los Aguilera irán juntos por la Alcaldía de San Joaquín, emblemática por nunca haber estado en manos ajenas al PRI.

HUESO. Dolores Cabrera, queretana inesperada en San Lázaro, hoy rinde protesta como diputada federal en suplencia del "pluri" coahuilense Tereso Medina. En cambio, otros dos se regresan con licencia: Reginaldo Rivera y Alfredo Lugo Oñate.

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

MERECIDO. Manuel Pozo, juventud y experiencia, sigue con pasos firmes en la investigación, la academia y el ejercicio de la administración pública. Hoy el Oficial Mayor del gabinete calzadista asume la Dirección del Instituto de Administración Pública de Querétaro. Calladito, pero eficaz.

MÁS Y MÁS AJUSTES AL EQUIPO DE JOSEFINA

Por Héctor Parra

Y todavía más. Sobre la inclusión de personas que trabajaron con Cordero y Creel, dijo Gil que hacen un balance importante de las personas cercanas a los dos ex precandidatos que pudieran fortalecer las campañas, y que se puede tener necesidad de incorporar a gente con experiencia y deseosa de participar ¿perdedores? Bueno ¿Seguirán esperando para hacer ajustes? ¡Sí! Y tanto que se quejaron de la intercampaña, que era tiempo perdido, dijeron ellos, que pudieron aprovechar y uno se pregunta ¿Qué hicieron casi un mes los estrategas de Josefina? Al parecer nada. (C.p.3)



INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Castiga el IFE a partidos

- En sesión extraordinaria, el Consejo del Instituto Federal Electoral (IFE) en Zacatecas confirmó las sanciones impuestas al Partido del Trabajo (PT) y sus precandidatos; al Partido Acción Nacional (PAN), a Luis Enrique Mercado, precandidato al Senado, y al partido Movimiento Ciudadano (MC). Asimismo, modificó la sanción impuesta al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Los consejeros locales declararon infundados los recursos de revisión interpuestos por el PT y su entonces precandidato a senador, David Monreal Ávila, por lo que confirmó la sanción impuesta al PT y al aspirante por el Consejo Distrital 03, equivalente a 124 mil 660 pesos para cada uno, por actos anticipados de campaña. También, desechó los recursos de revisión del PAN y su precandidato a la senaduría, Luis Enrique Mercado, por lo que les mantuvo la multa de 15 mil 582 pesos. (MILENIO DIARIO, P. 21, NOTIMEX)

Advierte el PRI por donaciones

- La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) alertó a sus candidatos a diputados federales y senadores sobre los riesgos de recibir financiamiento privado susceptible de vínculos con la delincuencia organizada. A través de la Coordinación de Administración y Finanzas de la campaña, el tricolor advirtió a los aspirantes que deberán sujetarse únicamente a los recursos provenientes del financiamiento público, entregado por el Instituto Federal Electoral (IFE) a los partidos políticos. De acuerdo con los candidatos priístas consultados, el partido entregará a los aspirantes a diputados 647 mil pesos y a los aspirantes al Senado 3.3 millones de pesos. Las advertencias fueron transmitidas a los candidatos a través de sus contadores y representantes financieros, quienes recibieron cursos de capacitación sobre las medidas de fiscalización de los ingresos y egresos de la campaña.

La Coordinación encabezó un total de 9 reuniones regionales, entre el 10 y el 23 de marzo, en las que comentaron con los priístas los riesgos que representa la recepción de donativos, en efectivo o en especie, que no estén "claramente identificados". (REFORMA, P.3, CLAUDIA GUERRERO)

IFE entrega primera parte de bono

- El Instituto Federal Electoral (IFE) entregó a sus más de 15 mil trabajadores la primera parte del bono con motivo del proceso electoral federal 2012. Como estaba previsto, los nueve consejeros no recibieron la compensación. El 27 de febrero, la Junta General Ejecutiva del Instituto aprobó el otorgamiento de un bono equivalente a dos meses de salario bruto.

La condición fue que los empleados formaran parte del Servicio Profesional Electoral, de la rama administrativa o del personal auxiliar que labora por honorarios. (EL UNIVERSAL, P. 8, NAYELI CORTÉS)

Desplegado/ CEEY

- El Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) publicó un desplegado dirigido a los candidatos a la Presidencia de la República, a sus equipos de campaña y a la ciudadanía en general donde menciona: "Como parte de su trabajo continuo de análisis y evaluación de temas públicos para promover políticas más sólidas y eficaces, el CEEY convocó a un grupo plural, más de 70 especialistas académicos, consultores, profesionistas, empresarios y miembros de la sociedad civil, con objeto de realizar una primera valoración de las propuestas de campaña de los candidatos a la Presidencia de la República para el periodo 2012-2018. El material valorado es el contenido en las plataformas electorales entregadas al Instituto Federal Electoral (IFE) y en los libros avalados por cada candidato. Desde la perspectiva del ciudadano y del interés público, el propósito de este ejercicio es ofrecer información calificada que promueva una decisión más razonada del elector.



Confiamos en que este ejercicio permitirá a los ciudadanos contar con mayores elementos e información detallada y calificada que le permitan definir su voto para la Presidencia de la República este 1 de julio. Invitamos a toda la ciudadanía a revisar la metodología de evaluación y las propuestas de campaña contenidas en las plataformas electorales y en los libros de los candidatos en nuestra página www.ceey.org.mx o en el sitio www.evaluyadecide2012.mx a partir de hoy". (REFORMA, P. 5, CEEY)

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Exigen a Calderón evitar promoción

• Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) demandaron a Felipe Calderón, presidente de México, un compromiso institucional real para no violentar la Ley Electoral y llevar a buen puerto la elección presidencial. La Sala Superior confirmó la decisión de la Comisión de Quejas del Instituto Federal Electoral (IFE) de ordenar al gobierno federal suspender la entrega de cartas a los ciudadanos, en las que Calderón agradece a los contribuyentes cumplir con sus obligaciones fiscales y, de paso, afirma que con esos recursos ha logrado fortalecer programas sociales como Oportunidades, Estancias Infantiles y Becas. La misiva que envió el mandatario federal está fechada el 14 de marzo, pero a finales de ese mes, justo a cuatro días del arranque de la campaña a la Presidencia, continuaba la entrega, por lo que la autoridad electoral ordenó medidas cautelares. Sin pronunciarse en el fondo, los magistrados dieron la razón a los consejeros electorales, pues en la sentencia, que da respuesta a la impugnación que presentó Calderón a través de su Consejero Jurídico, Miguel Alessio, se afirma que una medida cautelar es para evitar que se viole la legislación.

En la discusión, algunos magistrados recriminaron a Calderón dicha promoción, pues argumentaron que esa carta no era una misiva institucional, en la que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) emitiera el agradecimiento, sino que es un documento que salió de la oficina del Presidente de la República.

En el proyecto de sentencia elaborado por el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar se concluyó que el texto podría implicar condiciones de injerencia y producir daños irreparables al proceso electoral en curso, por lo que se hace necesaria la suspensión, tal y como lo decretó la autoridad administrativa electoral en el desahogo de un proceso especial sancionador.

"El principio de legalidad y la cultura de la juridicidad debe prevalecer en todos, desde el más modesto de los servidores públicos hasta el primer servidor público del país", apuntó el magistrado Flavio Galván.

Manuel González Oropeza afirmó que en el momento en que el Presidente escribió a los ciudadanos sin el logotipo de la instancia encargada de recaudar los impuestos, como es el SAT, y con la leyenda "del escritorio de Felipe Calderón Hinojosa", deja de ser una misiva institucional y se convierte en una carta personalizada. La magistrada María del Carmen Alanís enfatizó que no se están pronunciando en el fondo del tema, de si Calderón viola o no la ley, simplemente sobre la medida cautelar que aplicó el IFE.

(REFORMA, P. 2 Y 5, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EXCÉLSIOR, P. 10, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; EL FINANCIERO, P. 27, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EL ECONOMISTA, P. 38, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JORGE MONROY; UNOMÁSUNO, P. 9, ELECTORAL, JAVIER CALDERÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, NACIONAL, NOTIMEX; LA JORNADA, P. 6, POLÍTICA, MATILDE PÉREZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 1, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, YVONNE REYES CAMPOS; NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN; DIARIO IMAGEN, P. 10, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; NOTICIAS MVS NOCTURNO, CITLALI SÁENZ; LUIS CÁRDENAS, MVS COMUNICACIONES; FORMATO 21, BLANCA LOLBEE GRUPO RADIO CENTRO)

María del Carmen Alanís, encargada de resolver la impugnación de Clouthier

• María del Carmen Alanís, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es la encargada de resolver la impugnación que Manuel J. Clouthier presentó ante dicho organismo electoral, por la negativa del Instituto Federal Electoral (IFE) de registrarlo como candidato independiente a la Presidencia de la República.



Alanis deberá hacer una primera revisión, dictaminar si procede, o de lo contrario podría declararlo improcedente y desecharlo. (FORMATO 21, ENRIQUE CUEVA BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; 24 HORAS, P. 7, NACIÓN, NOTIMEX)

Elogian al jurista y legislador

• Juventino Castro y Castro, ministro en retiro y diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien murió el domingo a los 93 años de edad, estuvo por última vez en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y en el recinto legislativo de San Lázaro. Ayer, sus restos fueron trasladados a ambas sedes para que sus compañeros lo despidieran con homenajes. En el salón de Plenos de la Corte, donde Castro fue ministro de 1995 a 2003, el presidente Juan Silva Meza dirigió un mensaje a nombre de sus colegas.

Silva recordó la investigación de la matanza de 17 campesinos en Aguas Blancas, Guerrero, perpetrada en 1996 por orden del entonces gobernador Rubén Figueroa, como el momento más destacado de Castro, quien integró con Humberto Román Palacios la Comisión designada para indagar el caso. También elogió la actividad de Castro como diputado federal por el PRD y presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales a partir de 2009, no obstante que su decisión de buscar una curul generó críticas en privado de algunos ministros.

A la ceremonia asistieron Guadalupe Acosta Naranjo, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el litigante Javier Quijano e integrantes del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), los plenos de la SCJN y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Durante el homenaje rememoraron los asuntos trascendentes que le tocó resolver como ministro decano. (REFORMA, P. 8, NACIONAL, VÍCTOR FUENTES; EL UNIVERSAL, P. 12, NACIÓN, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ; MILENIO DIARIO, P. 11, POLÍTICA, RUBÉN MOSSO Y FERNANDO DAMIÁN; LA PRENSA, P. 3, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; DIARIO DE MÉXICO, P. 12, NACIONAL, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, JUAN PABLO REYES; EL FINANCIERO, P. 26, SOCIEDAD, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR Y VÍCTOR CHÁVEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 7, NACIONAL, DENNIS A. GARCÍA; LA RAZÓN, P. 12, MÉXICO, DAVID SAÚL VELA; EL SOL DE MÉXICO, P. 9 A, NACIONAL, MANUEL CARVALLO; IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 11, NACIONAL, ANA LUISA GUERRERO; EL DÍA, P. 6, NACIONAL, JOSÉ ÁNGEL SOMERA; MILENIO NOTICIAS, CLAUDIA OVALLE, MILENIO TELEVISIÓN)

Código electoral da cabida a Juanitas

• A diferencia del pasado Código Electoral capitalino, la actual legislación abrió la posibilidad para que en la VI Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) surjan las denominadas diputadas Juanitas. Lo anterior debido a que los candidatos propietarios a una de las 40 diputaciones locales por el principio de mayoría relativa, es decir por voto directo, podrán registrar como suplente a una persona de sexo distinto y ésta asumir el cargo de legislador sustituto a partir del 17 de septiembre de este año. Dicho fenómeno ha sido una constante en la Cámara de Diputados y en algunos Congresos estatales, a fin de eludir la cuota de género en cargos de elección popular. El artículo 296 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) para el Distrito Federal, aprobado en diciembre de 2010, indica que "por cada candidato propietario para ocupar el cargo de diputado se elegirá un suplente, que podrá ser de cualquier género"; en la ley anterior existía la condicionante de que el suplente debía ser del mismo género. Para César Astudillo, especialista en temas electorales del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM (IIJ), este tipo de "fraude electoral" es común en la mayoría de los estados. "A nivel federal tuvo que intervenir en 2009 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que se determinara que las candidaturas deben de ser del mismo sexo", añadió. Consideró que la Sala Superior del TEPJF debe atraer estos casos. (EL UNIVERSAL, P. 1, METRÓPOLI, JONATHAN VILLANUEVA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Partidos impulsan a 122 chapulines

• Sin necesidad de formalizar la reelección consecutiva en el Congreso de la Unión, 122 senadores y diputados federales buscan prolongar de tres a seis años su estancia en el Poder Legislativo. De ellos, 103 no han solicitado licencia para separarse del cargo.



El Partido Revolucionario Institucional (PRI), principal opositor de la reelección consecutiva, tiene 45 legisladores que buscan pasarse de una Cámara a otra. Es el partido con más chapulines políticos. Detrás de los priístas están los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN). Este partido, que históricamente ha promovido la reelección, suma a 43 legisladores que van por otra oportunidad en el Poder Legislativo. Así, de los 122 legisladores federales que buscan mantenerse en el Congreso, 72 son diputados que quieren un lugar en el Senado y 50 son senadores que quieren una curul en San Lázaro.

El partido Movimiento Ciudadano (MC) es el único que no registró a ninguno de sus actuales legisladores federales para prolongar su labor, le sigue el Partido Nueva Alianza con cinco repetidores y luego el PT, con siete; el PRD, con nueve y el PVEM, con 11. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 9, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Vázquez Mota da "golpe de timón"

• Josefina Vázquez Mota, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República, realizó ajustes en su equipo y su estrategia de campaña en lo que consideró un "golpe de timón", luego de una semana de errores de logística y de falta de coordinación. En el anuncio, pidió al partido superar conflictos internos y responder a la exigencia de ciudadanos.

Confirmó la incorporación de panistas, entre los que se encuentran calderonistas como Ernesto Cordero Arroyo, su ex contrincante; Germán Martínez, ex presidente del PAN; Juan Ignacio Zavala, cuñado del presidente Felipe Calderón, al igual que Maximiliano Cortázar, ex vocero presidencial, además de Gustavo Madero presidente del blanquiazul. El ex titular del IMSS, Juan Molinar Horcasitas, también se incorporó al "cuarto de guerra" de Vázquez Mota, así como el gobernador de Guanajuato con licencia, Juan Manuel Oliva; Luisa María Calderón, hermana del Presidente, como coordinadora en Michoacán, y Miguel Székely, quien ha colaborado con la candidata panista. Como coordinadora de Comunicación llega Irma Pía González Luna, quien dejó el Canal 22. Asimismo corroboró la llegada de Rafael Giménez, quien ha realizado diversas encuestas para el PAN, y Octavio Aguilar Valenzuela, ex director corporativo de Pemex y hermano del ex vocero de Vicente Fox, Rubén Aguilar, como coordinadores generales adjuntos.

Señaló que ninguna crítica de sus adversarios quedará sin respuesta e instruyó a desplegar una intensa campaña de comunicación en todo el país. También anunció que solicitará al IFE un debate sólo entre los dos punteros, a finales de junio. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y A6, RICARDO GÓMEZ)

Exhiben a Gil Zuarth buscando suplente

• En un audio dado a conocer en el programa "Campañeando" de TV Azteca que conduce Carolina Rocha, Roberto Gil Zuarth, coordinador de campaña de Josefina Vázquez Mota, fue grabado en una conversación con Germán Martínez, ex dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), con quien analiza qué perfiles de mujeres pudieran ser sus suplentes al Senado y así cumplir con la cuota de género. Gil es tercer lugar en la lista de candidatos plurinominales al Senado por el PAN, y eligió como suplente a Adriana Loaiza Garzón, viuda del ex subsecretario de Gobernación, Felipe Zamora, y se escucha en la grabación que esto aunque no le da votos, le da "tranquilidad de conciencia".

El extinto Felipe Zamora fue subsecretario de Gobernación y viajaba en helicóptero con Francisco Blake, titular de la dependencia, cuando ocurrió el accidente aéreo que cobró la vida de ambos funcionarios.

(EL UNIVERSAL, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Recaptura PGR a Néstor Moreno

• La Policía Federal recapturó en Hermosillo, Sonora, a Néstor Moreno Díaz, ex director de Operaciones de la CFE acusado de enriquecimiento ilícito por 33 millones 99 mil 292 pesos, lo que incluye la posesión de un yate y un Ferrari, presuntamente de sobornos de empresas extranjeras. La detención de Moreno ocurrió el sábado pasado en Hermosillo luego de que la PGR y la Secretaría de Seguridad Pública federal rastrearán desde hace dos meses su paradero en un rancho cercano a la capital de Sonora. Posteriormente fue trasladado al Reclusorio Oriente de la ciudad de México.

Anoche le fue negada la libertad provisional bajo caución que había solicitado su defensa alegando que el delito por el que se le acusaba no era grave. Taissia Cruz Parcerro, jueza cuarta de distrito en procesos penales federales del DF, desestimó la petición de la defensa. Sin embargo, será a más tardar el próximo sábado cuando la juzgadora defina si Moreno queda sujeto a juicio o es liberado por falta de elementos de la acusación de enriquecimiento ilícito.

(REFORMA, P. 1, ABEL BARAJAS; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 11, SILVIA OTERO)



Veracruz reclama dinero a PGR

• La Procuraduría de Justicia de Veracruz exigió a la Procuraduría General de la República (PGR) que le devuelva los 25 millones de pesos que fueron asegurados el pasado 28 de enero cuando eran transportados en dos maletas por empleados de las secretarías de Finanzas y Seguridad Pública para pagar los servicios publicitarios de un particular. De acuerdo al comunicado que leyó el subprocurador de Justicia, Marco Antonio Lezama Moo, los 25 millones de pesos están "suficiente y fehacientemente acreditados" como propiedad del gobierno del Estado, así como su origen y destino lícitos. Se informó que la Procuraduría General de Justicia estatal solicitó a la PGR mediante el oficio que "se declare incompetente para seguir conociendo del asunto y entregue a la brevedad posible los recursos que fueron puestos a disposición desde el pasado 28 de enero".

Además, se precisó que la administración de Javier Duarte "se opone al abandono de los recursos. No existe fundamentación o justificación legal alguna para la retención" del monto, porque los peritos adscritos a la PGR confirmaron en el dictamen con folio 14578 de fecha 29 de febrero que los recursos pertenecen al gobierno veracruzano. (EXCÉLSIOR, P. 2, VERÓNICA DANELL)

Chiapas: asalto a caravana de Oportunidades

• Una emboscada en los altos de Chiapas contra personal del programa federal Oportunidades dejó como saldo cuatro personas muertas, incluidos un policía y un asaltante, además de cuatro heridos. Los hechos ocurrieron cuando la caravana de Oportunidades fue sorprendida por un comando, presuntamente integrado por indígenas, que iba por un botín superior a un millón 600 mil pesos.

Personal operativo de Seguridad Pública del estado confirmó el enfrentamiento ocurrido entre las 8:30 y 9 de la mañana en un tramo carretero cercano a la comunidad Yalentay, en el municipio de Zinacantán. Autoridades policiales precisaron que un grupo de sujetos con los rostros cubiertos y chalecos antibalas sorprendió al convoy que transportaba los recursos federales del programa Oportunidades.

Los vehículos oficiales venían de Tuxtla Gutiérrez, capital del estado, y eran custodiados por elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; sin embargo, en el tramo de Zinacantán el comando colocó obstáculos en el camino y abrió fuego. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 22, HERMES CHÁVEZ)

Sin Elba, comienzan SEP y SNTE negociación salarial

• José Ángel Córdova Villalobos, secretario de Educación Pública, informó que comenzaron las negociaciones formales sobre aumento salarial con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a cuya presidenta, Elba Esther Gordillo, dice no haber visto desde que tomó el cargo, y refirió que espera que "la negociación no se vea afectada por las elecciones". "No he visto personalmente a la maestra. Yo espero que en los próximos días nos veamos, pero de cualquier manera sus representantes y los de la SEP están trabajando en esas dos vías separadas, la parte salarial y la académica", dijo Córdova. El funcionario federal recordó que aunque no tiene una fecha específica para un encuentro con Gordillo, la negociación salarial culmina el 15 de mayo. "Yo espero que la negociación se pueda concretar antes porque abarca desde salario, prestaciones, apoyo para adquisición de computadoras y otras necesidades".

(MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, BLANCA VALADEZ)

"Copian y pegan" proyecto educativo

• El Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) se plagieron ideas y propuestas en materia educativa utilizando el método de "copiar y pegar" en sus respectivas plataformas electorales. En total, se trata de 10 ideas, 534 palabras que uno de los dos partidos copió al otro, pues se trata de frases idénticas.

Ambas plataformas comienzan su introducción con el mismo enunciado. Nueva Alianza señala que "El país vive una coyuntura crítica en su proceso de desarrollo, con riesgos y oportunidades en prácticamente todos los ámbitos". Mientras que el PRI enuncia que "México vive una coyuntura crítica en su proceso de desarrollo, con riesgos y oportunidades en prácticamente todos los actos de la vida social".

En la página 11 el PRI destaca que "Una Plataforma Electoral y un Programa de Gobierno deben estar basados en una visión que, recogiendo las opiniones, posiciones y propuestas de la sociedad, apunte hacia un mejor futuro"; mientras que el Panal asegura lo mismo en la página 5.



La frase "el México de hoy exige una visión de futuro, una educación de calidad, servicios sociales eficientes y un Estado que promueva y garantice el bienestar de la población"; se puede encontrar en la página 5 de la plataforma del Panal, como en la 12 del PRI. (REFORMA, P. 6, SONIA DEL VALLE)

Den clases o suelten plazas, pide Calderón

• Luego de escuchar reclamos de habitantes de comunidades afectadas por el sismo del pasado 20 de marzo, quienes le pidieron cambiar a los maestros porque suspendieron las clases, el presidente Felipe Calderón hizo un llamado a los profesores del país para que den clases o de lo contrario, dijo: "mejor que suelten la plaza". De gira por Guerrero, el jefe del Ejecutivo señaló: "Me parece que luego en México tenemos esas contradicciones, como si sobraran niños y como si sobraran maestros. Hay escuelas pero los maestros no van; creo que es un gesto de responsabilidad. Los maestros que tienen plaza tienen que dar clase, si no, pues mejor que suelten la plaza, eso es lo que tenemos que hacer. También creo que las vacantes de maestro tienen que hacerse por concurso (sic)", expuso el mandatario.

Un menor que se encontraba entre los damnificados tomó el micrófono y demandó al mandatario: "Queremos educación gratuita, porque aquí los niños estamos muy mal, no hay escuelas". El Ejecutivo respondió: "Aquí es muy importante que los maestros colaboren y cooperen". El presidente Calderón preguntó al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, si en esa entidad las plazas de los maestros se otorgan por concurso, pues consideró que esa es la solución para la problemática expuesta. (MILENIO DIARIO, P. 4, SILVIA ARELLANO)

Presume Laveaga maestría que no tiene

• Gerardo Laveaga Rendón, candidato a comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), dice contar con dos maestrías por la Universidad Iberoamericana, cuando solamente tiene una. De acuerdo con la propuesta que el Presidente Felipe Calderón mandó en marzo pasado al Congreso, el abogado por la Escuela Libre de Derecho cuenta con un título de Maestría en Derecho, obtenido en 1997, y otro en Derechos Humanos, en 2004. Reforma solicitó a la Universidad Iberoamericana (UIA) confirmar los estudios de posgrado que el también director del Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe) cursó en dicha institución. Según el área de archivo, el penalista cursó únicamente una maestría en el área de derecho, entre 1994 y 1997, cuando todavía no era validada por la Secretaría de Educación Pública (SEP). En 2005, estos estudios se incorporaron a la SEP, y la maestría fue revalidada como Maestría en Derechos Humanos. (REFORMA, P. 9, SILVIA GARDUÑO)

Desplegado/ A la opinión pública de Nuevo León y del país

• A todos los derechohabientes jubilados y pensionados del ISSSTELEON debe informarse lo siguiente; 1. Que la actual situación financiera del Instituto es la mejor en toda su historia. 2. Que el quebranto en tres Inversiones no pone en riesgo la situación del ISSSTELEON para el cumplimiento de ninguna de sus obligaciones. 3. Que el pago de las pensiones y la prestación de todos los servicios se encuentra completamente garantizado. 4. Que la imagen de crisis en el periódico El Norte y algunas otras personas han querido fabricar en las últimas semanas es totalmente falsa y obedece a mezquinos intereses que próximamente serán exhibidos y denunciados. (EL UNIVERSAL, P. 5, MILENIO, P. 7, LUIS GERARDO TREVIÑO LEAL)



FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	
R: REFORMA		
J: LA JORNADA		
EE: EL ECONOMISTA		
EU: EL UNIVERSAL WEB		
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB		

Legal que pre-candidatos del PAN se anuncien en radio y TV.

Por **Marittza Navarro**

NOTICIAS

Legal que precandidatos se promocionen en radio y televisión: IEQ.

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, informó que mientras los precandidatos respeten el periodo de precampaña asignado para 'spots' en radio y televisión, no se incurre en una ilegalidad.



JOSÉ Vidal Uribe

“Esa parte está totalmente permitida, nosotros solamente somos receptores, el IFE es la autoridad correspondiente, y atendemos lo que nos indica el IFE para poder hacer su distribución”, indicó.

Recordó que las precampañas en Querétaro tienen una duración de 30 días, plazo que comenzó a correr desde el pasado 22 de marzo y concluirá el próximo 20 de abril, de manera que en dicho periodo las diversas fuerzas políticas podrán hacer uso de los tiempos que se les asigna para promocionar a sus precandidatos en radio y televisión.

“Estamos en periodo de precampaña, recordemos que las precampañas dieron inicio el 22 de marzo y concluirán el próximo 20 de abril”, señaló.

Cabe mencionar que durante el periodo de precampañas se transmitirán un total de 500 promocionales, los cuales estarán distribuidos entre: Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Nueva Alianza (NA), Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT).

Del 22 al 29 de marzo, los partidos políticos dispusieron en su conjunto de doce minutos diarios a razón de un minuto por cada hora de transmisión en cada estación de radio y canal de televisión, es decir que durante estos ocho días salieron 24 promocionales diarios, es decir un total de 192.

Desde el pasado 30 de marzo y hasta el próximo 20 de abril, las fuerzas políticas dispondrán en su conjunto de siete minutos diarios por cada hora de transmisión en radio y televisión, es decir 14 promocionales diarios que dan un total de 308.

Pepe Gómez

¿POR SI ACASO.?

